

# Posicionamiento Actores Sociales

## Perú

A 10 años de la adopción de la Agenda 2030, aún carecemos de una estrategia efectiva de implementación de los ODS, limitando la generación y actualización de data desagregada, representativa e inclusiva, para el seguimiento adecuado de los desafíos que enfrentamos. El debilitamiento de la institucionalidad democrática, inestabilidad política, y polarización no nos permite desarrollar e implementar políticas públicas en el corto o mediano plazo, mientras la corrupción e inseguridad ciudadana nos alejan de los ODS.

Desde un enfoque de accesibilidad, universalidad, pertinencia, territorialidad, transparencia y diversidad, demandamos:

- Fortalecer mecanismos efectivos de transparencia y generación de data actualizada e información pública para la rendición de cuentas, la promoción de la democracia, que respondan a las necesidades de los territorios, acompañado del aprovechamiento de las TICs.
- Responder con urgencia a la crisis climática en favor de la protección de los derechos humanos, pueblos indígenas, que aseguren ecosistemas saludables, tierra, territorio y recursos ecosistémicos, sistemas alimentarios, desarrollo sostenible coherente y transición energética justa.
- Asegurar el presupuesto para la ejecución de políticas públicas enfocadas en el avance de los ODS y atender brechas estructurales.

60% de peruanos está en riesgo de caer en pobreza extrema, más allá de la información en el VNR. ¿Existe una estrategia clara para sacarnos de la pobreza y pobreza extrema, que vaya más allá de ofrecer ayudas sociales?

¿Qué acciones se tomarán para garantizar el derecho a la consulta y participación activa, efectiva e inclusiva para la implementación y seguimiento de la Agenda, especialmente de los grupos subrepresentados y más allá del acuerdo nacional?

¿Cómo explican la coherencia entre los avances presentados en el VNR en materia ambiental, si en los últimos cuatro años 25 defensores ambientales han sido asesinados, crisis que incrementa con la modificatoria de la actual Ley Antiforestal? ¿Y el Acuerdo de Escazú para cuando?